
Anerkennung gleichgeschlechtlicher Partnerschaften
in Portugal
Rechtskomitee LAMBDA: Erwarten von nächster Wiener Stadtregierung eingetragene
Partnerschaft

Als erstes südeuropäisches Land hat nun auch Portugal gleichgeschlechtliche Partnerschaften gesetzlich
anerkannt. Mit dem gestern Abend vom Parlament in Lissabon verabschiedeten Gesetz wird Paaren des gleichen
Geschlechts ermöglicht, ihre Partnerschaft behördlich eintragen zu lassen und damit Zugang zu Rechten und
Pflichten der Ehe zu erlangen. Das tiefkatholische Portugal ist damit das elfte europäische Land, das
gleichgeschlechtliche Partnerschaften umfassend rechtlich anerkennt. In den Niederlanden ist ab 1. April 2001
sogar die Schließung der Zivilehe möglich.

Für die österreichische LesBiSchwule Bürgerrechtsorganisation Rechtskomitee LAMBDA Anlaß, neuerlich die
Umsetzung der Forderung von EU und Europarat nach rechtlicher Anerkennung gleichgeschlechtlicher
Partnerschaften einzumahnen. „Wenn schon auf Bundesebene derzeit nichts weiterzugehen scheint, so erwarten
wir doch zumindest von der nächsten Wiener Stadtregierung endlich die Gleichstellung homo- und
heterosexueller Partnerschaften auf Landes- und Gemeindeebene“, fordert Dr. Helmut Graupner, Präsident des
Rechtskomitees LAMBDA, „Wien kann dies tun, ohne auf den Bund zu warten, und warum soll in Wien nicht
möglich sein, was etwa in Hamburg, Antwerpen, Gent, Pisa, Bologna und Paris schon längst Realität ist?“.
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Legal Recognition of Same-Sex Partnerships in
Portugal
Rechtskomitee LAMBDA: We are expecting upcoming Vienna government to introduce
registered partnership

Being the first southern European country doing so Portugal now legally recognized same-sex partnerships. The
law passed yesterday evening by the Lisbon parliament establishes registered partnership for same-sex (and non-
married opposite-sex) couples thus granting them access  to rights and obligations traditionally connected with
marriage. Deeply catholic Portugal thereby becomes the eleventh European country which comprehensively
recognizes same-sex partnerships by law. As of 1st of April 2001 Netherlands even opens up civil marriage for
same-sex partners.

Reason enough for the Austrian civil rights organisation Rechtskomitee LAMBDA to again urge the coming up to
the calls of the EU and the Council of Europe for legal recognition of same-sex partnerships. “Given that for the
time being there might be no prospect of substantial progress on the federal level we at least are expecting the
upcoming Vienna city government to introduce full legal equality between hetero- and homosexual partnerships
on the state and communal level”, says Helmut Graupner, president of Rechtskomitee LAMBDA, “Vienna can
do this without waiting for action by the federation. Why should in Vienna not be possible what since long is a
reality for instance in Hamburg, Antwerpen, Gent, Pisa, Bologna and Paris.”
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